

pesetas, habiendo quedado desierto el remate por falta de licitadores, y sin obtenerse resultado de otras gestiones al objeto de no prescindir de los expresados festejos, la Comisión se dirige al Ayuntamiento para que con conocimiento de cuanto se ha hecho resuelva lo que estime procedente.

El Sr. Caro Riaño propuso y así se acordó, desistir de la celebración de conciertos musicales en el Palacio de Carlos V y que la Comisión de festejos organice otro en su sustitución.

A tal efecto concedióse un voto de confianza á la indicada Comisión.

Otros asuntos.

A petición del Sr. Muñoz acordose se venda el trigo del pósito para renovarlo.

El Sr. Lopez Jordan indicó que las aguas de la acequia del camino de Genes son enturbiadas en su trayecto y perjudican a los pueblos en que se utilizan.

Después de discutir ampliamente el asunto los señores Lopez, Linde y Muñoz, se acordó que se traiga el expediente para el cabildo próximo.

Que la comisión de Hacienda estudie la forma de verificar el traslado de los Juzgados de primera instancia á un local espacioso que puede ser el de la condesa de Miravalle en la plaza Nueva, según propone el Sr. Sedeño.

Se adoptaron otros acuerdos de menor interés y se levantó la sesión.

Beneficencia domiciliaria. Ya se ha establecido en el Ayuntamiento el dispensario para la curación de las enfermedades de la matriz, tanto más necesario hoy cuanto que á más de lo frecuente que son tales padecimientos, había desaparecido del Hospital civil la curación de tales enfermedades desde que se suprimió la visita externa.

Las horas establecidas son desde las doce á las dos de los miércoles y sábados y las enfermas deberán acompañar un volante del médico de la parroquia, conque acreditadas estar inscritas en la Beneficencia domiciliaria.

Circular. El Gobernador ha expedido una circular á los alcaldes para que remitan el día 11 del actual un estado de los datos referentes á la elección de concejales, sin perjuicio que de antemano le participe por el medio más rápido y utilizando el telégrafo en las estaciones próximas, el resultado de la votación.

Llamamiento. El fiscal militar de Loja llama al soldado José Piana Ruiz, vecino de esta capital para que se presente á dicha autoridad en el término de 30 días.

Captura. La Guardia civil del puesto de Motril ha capturado á los vecinos de aquel pueblo Manuel Valero Medina y Francisco Dominguez Trujillo que estaban reclamados por el juez instructor de dicho partido.

Disposición. El Delegado de Hacienda ha dispuesto que el vecino de Hueneja D. Miguel Almansa Cañasete ha eliminado del reparto de consumos de dicho pueblo en vista de que los terrenos que este señor la bra están constituidos en colonia agrícola.

Vacante. Entre las anunciadas por el Ministerio de la Guerra y que han de proveerse antes del 15 de junio, figura en categoría de primera, una plaza de agente de

segunda clase en el cuerpo de Vigilancia de Granada, dotada con 750 pesetas de sueldo.

La votación de hoy.

Esta tarde quedarán despojadas las incógnitas que la elección de concejales para renovar el Ayuntamiento ha planteado, consiguiendo excitar de un modo vivísimo el interés y la curiosidad pública. Faltando pues algunas horas para que sepamos definitivamente á qué atenernos acerca del resultado de los trabajos electorales, no hemos de insistir en el tema de su pronóstico y vamos á limitarnos á recordar ligeramente el procedimiento de la votación.

Los colegios se abrirán a las siete de la mañana, comenzando la votación á las ocho en punto y continuando sin interrumpirse hasta las cuatro de la tarde en que se declarará definitivamente cerrada y comenzará el escrutinio.

La votación será secreta y en la forma de costumbre.

El derecho á votar se acreditará únicamente por la inscripción en los ejemplares certificados de las listas.

Según el art. 29 de la ley "cuando sobre la identidad personal del individuo que se presentase á votar como elector ocurriese duda, por reclamación que en el acto hiciera públicamente otro elector negándola, se suspenderá la admisión de su voto, hasta que al final de la votación decida la mesa lo que corresponda sobre la reclamación propuesta."

Ningún elector podrá votar en otra sección que aquella á que corresponda según el censo electoral.

El art. 31 autoriza al presidente para cerrar las puertas del colegio si lo considera preciso á las cuatro en punto de la tarde hora de concluir la votación; pero deberá abrirlas antes de proceder al escrutinio.

Las protestas se resolverán por la mayoría de la mesa y el presidente deberá hacer público en alta voz el resultado del escrutinio.

Se darán también en el acto las certificaciones del mismo que pidan los candidatos presentes ó notarios ó electores.

Estas certificaciones se librarán gratuitamente.

Solo tendrán entrada en los colegios los electores é interventores de la sección, los candidatos proclamados por la junta municipal, los jueces de instrucción y sus delegados y los dependientes de la autoridad requeridos por el presidente.

Ingeniero. Dice un periódico de Almería:

"Ha salido á girar una visita á los trabajos de la vía férrea, hasta Granada, el ingeniero director de aquellos Mr. Kennedy, en unión del jefe de explotación Mr. Ogilvie."

Dispensas matrimoniales. Por una circular dirigida por Leon XIII, se sabe que las dispensas matrimoniales se despacharán en lo sucesivo por la Dataría, sin que por la Penitenciaría se puedan despachar mas que las que se refieren á casos reservados de conciencia.

Según nuestras noticias, el Papa no tardará en proveer respecto de las dispensas de pobres miserables que nada pueden dar,

y que hasta hoy se han despachado por la Penitenciaría.

Además, Leon XIII excita en dicha circular á los señores Obispos á que procuren sean mayores las ofertas que se hacen en las preeces de aquellos que, aunque siendo pobres, puedan ofrecer alguna cantidad.

Estas ofertas se iban reduciendo cada día más, y la Santa Sede se ve obligada á hacer esta excitación en atención también á que cada día es mas deplorable la situación del Papado.

Las diócesis que desde hace un mes han remitido preeces para dispensas de pobres miserables que nada pueden dar, deben tener entendido que estan en suspenso hasta tanto que Leon XIII resuelva, lo cual no tardará en suceder.

Los conciertos del Corpus.

Según verán nuestros lectores en otro lugar de este número, el Ayuntamiento acordó ayer no celebrar los conciertos en el palacio de Carlos V, fundándose en que no hay fondos para costearlos; y también acordó que la Comisión de festejos organizara cualquier otra fiesta en sustitución de aquellos.

La conducta del Ayuntamiento y de la comisión indicada no puede ser mas censurable, porque la única nota atractiva del desdichado programa de las fiestas del Corpus, estaba constituida por los conciertos, que se han venido verificando sin interrupción desde el año 83 y quedaron desde entonces formando el número más poético y agradable de todos los festejos. La comisión con sus desatinadísimas gestiones en el asunto, nos priva este año de lo único que podía animar las fiestas, y tal vez abre el camino por la suspensión de los conciertos para que en los próximos años se descarten en absoluto de los programas, y quedemos reducidos como este año á los tradicionales farolitos en los paseos, los lenzos de Bibarrambra y las funciones de títeres en la Carrera.

Tampoco puede disculparse la emisión de los conciertos por falta de licitadores en la subasta, porque ésta, que en años anteriores ha producido ingresos al municipio, no ha quedado desierta por que los empresarios no deseen emprender el negocio, sino porque la mala organización del programa ha hecho imposible que nadie se arriesgue á exponer su capital en un negocio de dudoso éxito dado el escaso interés de los demás festejos incapaces por sí de atraer concurrencia de forasteros.

El Sr. Durán, aunque extraoficialmente prometió ayer que practicaría activas gestiones para que los conciertos no sean suprimidos. Deseamos que sus buenos propósitos no se queden en palabras y sin pasar á la práctica, porque si los conciertos no se verifican perderemos lo único agradable que en materia de festejos conservaba Granada, y nuestras fiestas del Corpus resultarán dignas de cualquier pueblo de cien vecinos.

El Ayuntamiento, si no se realizan estas fiestas, quedará en el lugar más odioso para la opinión pública, que no teniendo que agradecerle ninguna reforma de utilidad para Granada, lo recordará siempre como el que privó á la capital de una fiesta her-

mosa y artística, verificada con tan brillante éxito durante ocho años y perdida por la indiferencia y pumible abandono de los mismos á quienes se confió el amparo de los intereses del pueblo.

Visita. Una comisión de la Sala de Justicia giró ayer la visita semanal acostumbrada á la cárcel de Audiencia.

Personal. Han sido nombrados auxiliares de la Agencia ejecutiva de la zona de Alhama D. Antonio Fajardo Tovar, don Rafael Noguera y D. Luis Perez.

—Los auxiliares de la Agencia ejecutiva de la segunda zona de esta capital D. Antonio Hernandez Onveros, D. Baldomero Molinero L. de Guevara, D. Rafael Nuñez y D. José Durán han quedado cesantes.

Desde Puebla Don Padriquo. Se está practicando el deslinde de la dehesa del Horcajon, finca que pertenece á los bienes propios de Huéscar y linda con el término de esta villa. Los deslindes, hechos por el cuerpo de ingenieros, parece que no son muy del gusto de algunos propietarios colindantes, pues en virtud de ellas volverán al dominio del ayuntamiento de Huéscar muchas tierras que han venido utilizando dichos propietarios como pertenecientes á sus fincas.

—Llama la atención de los vecinos que el ayuntamiento, recientemente nombrado, no haya puesto aún al cobro el reparto de consumos ni formalizado el del encabezamiento forzoso, por cuyas causas todas las atenciones municipales están sin cubrir y sin cobrar hace algunos meses los empleados del ayuntamiento, y los maestros de escuela, que no han percibido sus haberes apesar de que el recaudador de la Hacienda ingresó en tiempo oportuno las cantidades que por recargos de industrial y territorial correspondían al municipio.

Según se dice en el pueblo, la razón de estos hechos no es otra sino que los concejales solo se ocupan de acumular expedientes de responsabilidad sobre el municipio anterior, y estas caritativas ocupaciones no les dejan tiempo para atender á los deberes de su cargo.

Meetings republicanos.

Anoche celebraron un meeting de propaganda electoral en el circo Gallístico los republicanos del distrito del Sagrario-Magdalena.

Presidió el candidato federal D. Pedro Pujol.

El Sr. Fernandez hizo la presentación de los candidatos Sres. Galvez y Pujol.

El federal D. Manuel Porcel recomendó á los reunidos el mayor entusiasmo en la lucha.

Los Sres. Galvez y Pujol, al hacer uso de la palabra, previnieron á sus amigos no se dejen sorprender votando algunas candidaturas que circulan con el nombre de uno de los coalicionistas, sustituyendo al otro el de un monárquico.

La reunion fué puramente familiar.

—También se reunieron anoche los republicanos coalicionistas del barrio de San José.

El Sr. Gentil recomendó la lucha presentando al candidato D. Juan Gonzalez.

El Sr. Rodriguez Aguilera les dirigió la palabra dándoles instrucciones respecto á

es en tales actos recibir cualquiera joya." La reina se levantó y la recibió, y besandose la se puso al cuello y haciéndole una mesura se volvió á sentar. El maestre inclinó la cabeza al rey, y se volvió con Muza y otros caballeros que le querian bien, por tener tanta fama en todo aquel reino, por las muchas entradas que hacia entre año, y de tolos consejia victoria.

A esta sazón, el valiente Albayaldos, que tenía muy grande deseo de verse en batalla con el maestre para probar sus fuerzas, y porque el maestre habia muerte á un deudo suyo con quien él tenía mucha amistad, se quitó del lado del rey con disimulación, y subió sobre una yegua bien aderezada, y acompañado de sus amigos se fué paseando adonde estaba el maestre y el valiente Muza; y contemplando el buen talle del maestre y su donaire, le dijo: "Grande ha sido y es el contento y gozo que todos hemos recibido," esforzando é invicto maestre, de verte tan galan y de fiesta, y fuera muy mayor mi contento si te viera con tus radiantes y lucientes armas, como otras veces te he visto en la vega, y en ella tuviéramos los dos batalla, que ha días que lo deseo, y son dos causas las que me mueven. La una por el gran valor que la fama ha derramado por el mundo de tu persona, y el deseo que tengo de vencerte, para ser el interesado en todo; la otra por vengar la muerte que le diste á mi primo el rey Mahomad, y aunque reconozco y sé que se la diste en trabada y muy ceñida escaramuza, con todo eso me llama y provoca á vengauza el amor de mi querido

primo; y por tanto tente desde hoy por desafiado, para que cuando fuere de tu voluntad se ponga en ejecución mi deseo; y salire con armas y caballo, y conmigo ira de padrino Malique Alabéz." Atentamente escuchó el maestre todo lo que le dijo el atrevido Albayaldos, y con rostro risuño le respondió así: "Si te ha sido alegría el verme con traje galan, y gustaras mas de verme con armas, yo me hoigaria infinito saber que era esta tu voluntad para venir prevenido, y que en este dia pusiéramos por obra lo que deseas: tu valor publican los cristianos que corren la vega, y ahora lo confirmo en que me has desafiado. Dices tener deseos de verte conmigo por mi valor; otros muchos caballeros cristianos hay que borran mis hazañas y con quienes ganarás mas fama; y si te incita tener batalla la vertida sangre de tu primo el rey Mahomad, como dices, sé decirte que no ví ni sentí en el punto de cobardia, sino que murió como caballero peleando; y pues tu gusto es probar tus fuerzas con las mias, yo soy contento dello, y así mañana te aguardo en la fuente del Pino, donde estaré con solo un caballero padrino mio, que se llama D. Manuel Ponce de Leon; y para que estés cierto que no habrá otra cosa, recibe este gaje en señal de batalla aplazada." Y diciendo esto, le dió un guante derecho, y el moro lo recibió, y le dió al maestre un anillo de oro, que era su sello. Muza y los otros caballeros quisieron que no se hiciera la batalla, mas no quiso ninguno desistir de la palabra dada; y así quedó hecho el desafío entre los dos para el dia siguiente.

Gazul; pero no le salió como pensó, según adelante diremos, en una batalla que ambos tuvieron sobre la hermosa Abencerraje. Desta dama se hace mención en otras partes, y mas en una recopilación del bachiller Pedro de Moncayo, adonde la llama Cenuda. Llamáronla así por su lindeza, y porque era extremada en hermosura; pero su propio nombre era Lindaraja, por ser Abencerraje. Adeante se tratará de ella y de Gazul, después de la victoria y cruda muerte que se dió á los Abencerrajes por la traición que les levantaron.

Y tornando á la historia, siendo la mayor parte de la noche pasada en danzas, bailes y otros regocijos y conversaciones, y habiéndose hecho el rey mucha honra á Abenamar y á los justadores, les mandó ir á reposar. La noble y bella Fatima dió todos los retratos á las damas cuyos eran, pasando entre ellas muchos donaires y gracias, quedando muy obligadas á la triunfadora por la magnificencia que con ellas habia usado. Despedidos del rey los caballeros, se fué cada uno á su casa y asimismo las damas que no eran de palacio. Albayaldos no pudo reposar el resto de la noche, y tomando la mañana salió del Alhambra á aguardar á Malique Alabéz, y en llegando le dijo: "Tarde habemos salido de la fiesta.—Así me parece, dijo Alabéz; pero hoy podremos reposar del trabajo pasado.—Antes será al revés, porque si ayer visteis gala de brocado y seda, hoy conviene vestiros de pelea con las duras armas; respondió Albayaldos.—Pues ¿por qué causa? dijo Alabéz.—Porque tengo desafiado para hoy al maestre de Cala-

los trabajos que deben verificar en el día de hoy.

Se nombraron varias comisiones. De las reuniones ó meetings coalicionistas efectuados anoche, fué el más importante el de los distritos de San Cecilio y Santa Escolástica, por donde luchan el federal D. Isidoro Clavero y el progresista D. Miguel Garrido Atienza.

Hicieron uso de la palabra á más de los candidatos, los señores Roldán, Gonzalez (D. Juan), Ahama y Sanson, pronunciando este último un discurso notable é intencionado, aperebiendo á los republicanos de los manejos y componendas que en dichos distritos están utilizando los monárquicos.

Al meeting asistieron unos 500 republicanos.

Teatro. Hoy domingo pondrá en escena la compañía que dirige D. Ceferino Palencia, la magífica comedia La Dama de las Camelias, con la cual queda terminado el abono sin que se vuelva á representar obra alguna en esta capital por la compañía de la Sra. Tubau.

Viajero. Se encuentra en Granada el ilustrado médico de la Montillana (Jaén) D. Guillermo Arozarena.

Ayuntamiento. Ha vuelto á sus funciones el ayuntamiento suspenso de Alcudia, presidido por el alcalde D. José Varon Tenorio, cuya corporacion ha sido posesionada por el juez municipal comisionado á este efecto del Gobernador civil.

Nombramientos. Ha sido nombrado párroco en comision del pueblo de Alcudia, D. José Lopez Muley, y coadjutor D. José María Navarrete.

Nuestros telegramas. A la hora de cerrar esta edición (cuatro y media de la madrugada) no hemos recibido los telegramas de nuestros corresponsales, á causa del mal estado de las líneas por consecuencia del temporal.

Es cierto. Que el vino que se vende en el establecimiento denominado La Viña, Colcha 13, es puro, sin color ni sabor artificial, pudiendo acreditarlo.

BLANCO Y NEGRO.

El martes próximo será conocido en Granada el primer número de la preciosa é importante revista ilustrada Blanco y Negro, con cuya empresa hemos estipulado un contrato especial que cada de un modo notable en beneficio de nuestros suscritores según explicaremos en el número próximo ya que la falta de espacio no nos permite hacerlo en el de hoy.

La revista Blanco y Negro, es quizá la más notable en su género que hasta la fecha se ha publicado en España. El primer número que tenemos á la vista y que el martes recibirán la mayoría de nuestros suscritores de Granada es una preciosidad literaria y artística.

¿Qué pasteles y qué jamos se venden en «El Pasajell».

Guitarra.

Lecciones á domicilio por el acreditado profesor Carmelo Recio.

Plaza de la Mariana, 15

Se confeccionan sombreros

de señora y niños, á precios desconocidos en esta capital, y hay modelos de las mejores fábricas de Madrid y París.

Cuesta de Gomez, 33 duplicado.

Pagos en la Delegación.

El Sr. Delegado de Hacienda ha señalado para el día 11 los pagos siguientes: Atenciones Caja Depósitos. A don Rafael Navarro, devolución de un depósito de minas. A don Francisco Hernandez, recargos y apremio. A don Tomás Alberti, contratista del penal de esta capital, por suministros de viveres en febrero último.

En el teatro.

Anteanoche se puso en escena la comedia de D. Ceferino Palencia El guardian de la casa, que obtuvo una interpretación acertada por parte de todos los actores, distinguiéndose la señora Tubau en el papel de Carmela, la señora Garcia, el señor Amato y los señores Garcia Osuna y Alvarez.

Al terminarse la obra los actores y el autor tuvieron que presentarse repetidas veces en escena, siendo muy aplaudidos.

Anoche se verificó el beneficio de la notable actriz D.ª María Alvarez Tubau, poniéndose en escena la comedia de Sardou, Divorcímonos, que tantos éxitos ha dado á la eminente artista en los teatros de la Corte, y que anoche le proporcionó un triunfo ruidosísimo en el de Isabel la Católica.

La inspirada artista, que tantas pruebas tiene dadas de su talento en el difícil género que cultiva, ha hecho un estudio tan completo y tan acabado del carácter de Cipriana, que es imposible hallar nada más artístico, más delicado, más real y más bello que el protagonista de Divorcímonos, personificada por la primera de las actrices cómicas es-

pañolas. La señora Tubau dá tan hermoso colorido á todas las escenas y situaciones de la obra, borbada de tal modo el dialogo, se muestran, en una palabra, tan discreta y tan genial en la comedia de Sardou, que es imposible contener el aplauso, que á cada frase, se inicia y se sofoca, para estallar al fin en ruidosa y nutrida ovacion. Esto ocurrió anoche, y pocas veces hemos presenciado éxitos tan afectuosos y tan espontáneos como el obtenido por la señora Tubau en Divorcímonos. Desde que se presentó en escena, saludada por el aplauso del público, hasta que concluyó la obra, la inspirada actriz no decayó un punto, manteniéndose durante toda la comedia á la altura de su fama y escuchando á cada momento merecidos y entusiastas aplausos. Al terminar la representación, el público numeroso que llenaba el teatro, hizo salir al proscenio muchas veces á la señora Tubau, tributándole una ovacion cariñosa y entusiasta, que se prolongó largo rato, mientras el escenario se cubría materialmente de flores, y la notable actriz recibía de sus amigos y admiradores delectados presentes, entre los que recordamos una sortija con una perla negra sobre bandeja de plata de la Marquesa de Torre-Altá; un cegón de flores naturales de D.ª Leonor J. Deigado; otro de D. Antonio Ayo Sanchez; una corbille del Marqués de Premio Real; otra de D.ª María Antonia P. Banes; un cofrecillo árabe de hierro galvanizado de D. Mariano Contreras; varios bouquets de los abonados del palco proscenio de la derecha y platos números 1 y 2 de la izquierda y otros presentes que sentimos no recordar.

Justo es consignar que los demás actores que tomaron parte en Divorcímonos secundaron con gran acierto a la señora Tubau, distinguiéndose el señor Amato que interpretó con verdadera maestría el papel de Enrique, siendo con justicia aplaudido el señor Manso que estuvo muy bien en el de Adhermar y Demingo Garcia que hizo un inspector graciosísimo.

Esta noche despedida de la compañía, con La Dama de las camelias -C.

Cartas

Madrid 8 de mayo de 1891.

Para julio las Cortes suspenderán sus sesiones ó darán por terminada la legislatura y vendrá la anunciada crisis que algunos dicen que no habrá más remedio que resolver antes. Con motivo de una larga conferencia sostenida entre Romero Robledo y Canovas, se ha hablado mucho de crisis como hecho que ha de rematar la vuelta de los reformistas al seno conservador. Se dice que inmediatamente dejara el ministerio el Sr. Isasa y entrara el Sr. Bosch. De más buenos informes resulta que no hay que pensar en crisis antes de la clausura de Cortes. Tambien es aventurado decir quienes van á ser ministros para entonces, cuando estas cosas suelen resolverse según las circunstancias del momento.

El Consejo de ministros se ha reducido al despacho corriente cuando cuenta extensa el señor Canovas de la cuestion obrera y los caracteres pacíficos que ha revestido en España. Despues se ha tratado del viaje de la corte que no aitera en nada á lo que sobre este punto tengo manifestado. La familia real saldrá á las cinco y media en un tren especial, pero desde las cinco el Gobierno y las autoridades se encuentran en la estación para despedir á S. M. Todos los domingos los ministros irán al vecino real sitio para celebrar Consejo.

El domingo 17 no se celebrará por los cumpleaños del Rey, adelantándose el correspondiente á dicho día al viernes próximo.

La Regente ha firmado varios decretos, siendo los más importantes uno autorizando al ministro de Ultramar para presentar á las Cortes un proyecto de ley reformando la ley electoral para las Antillas, y otro convocando á eleccion parcial de un senador por la provincia de Leon. Los ministros han cambiado impresiones al salir de Palacio acerca de los trabajos parlamentarios, congratulándose de que haya terminado bien el movimiento obrero.

En ambas Cámaras reina mucha calma. En el Senado se ha discutido la amnistía, afirmando los marxistas que tienen un programa completo de gobierno que irán exponiendo lentamente desde la oposicion. En el Congreso se ha invertido el principio de la sesion en preguntas y despues en Mensaje. No creo que hasta el lunes ó el martes habie sagastá. Las subcomisiones de presupuestos siguen trabajando.—Ha gustado mucho en el ateneo el techo de un salon pintado por Mad. Lacroix que ha regalado á la docta casa que la ha nombrado socia honoraria y piensa además hacerle un presente.

En el extranjero ha habido enorme baja de Bolsa que ha influido en esta.—Se niega que haya revolucion en Costa-Rica.—En Valparaiso se han arrojado bombas explosivas al pesar los ministros por una calle, lo que revela el estado de las pasiones.—F.

SECCION RELIGIOSA.

Santos de hoy.

San Antonio, obispo y confesor; Santos mártires Germano, Epimaco, Catepido, Quarto y Quinto.

Fue llamado tambien este santo Antonino por su pequeña estatura y en la ciudad de

Florenca de donde era natural le llamaron desde niño el Santico por su notable virtud. Muy jóven ingresó en la orden de Santo Domingo elevándose á mercedamientos á ser jefe de varios conventos de la orden y despues vicario general de la misma en la provincia de Toscana. Al vacar la sede de Florenca fué elegido para ella San Antonio que obligado por el Pontífice tuvo que aceptar el cargo aunque se resistió mucho á ello. Gobernó su diócesis con extraordinario tino, saber y prudencia, aumentando su reputacion de santo y consiguiendo la veneracion de todos y murió en 1549 á los setenta años de edad.

Cultos para hoy.

Jubileo de las 40 horas. En la iglesia de San Cecilio. Se manifiesta á las seis y media y se oculta á las siete.

Misa cantada. En la Catedral, Real Capilla y San Justo á las ocho y media. En la Magdalena á las nueve. En San Andrés á las diez. En San Cecilio á las nueve. En las demas parroquias á las ocho.

Selenas. La del Sr. Cristo de la Salud á las cinco, predica un P. jesuita. La del Santísimo Cristo de la Esperanza en la Magdalena, predicará D. Germano Aledo.

Flores de Maria. Esta devocion se hace en las Capuchinas á las cinco y media y predicó D. Francisco Ruiz Polo. La misma devocion se hace en los Angeles, la Concepcion, iglesia de Gracia, la Presentacion, las Angustias, Santa María la Alhambra, las Comendadoras, Sta. Escolástica, San Matias, Sta. Ana, Santa Paula, Santa Inés, la Magdalena, Calderonias, Sagrario, Beaterio del Santísimo, el Salvador, San Juan de Dios, San Justo, San Idefonso y las Tomasas. En el Hespicio, predicará el capellan del mismo. En la Presentacion D. Maximiano Rincón. En Santa Inés don Juan Sadeño. En Sta. Paula D. Cristóbal Estéban Asensio.

Duodenario. El de Ntra. Sra. del Carmen, en las Carmentas descaizas á las ocho misa y á las cinco ejercicios y procesion.

Rosario. En San José, la Catedral y San Matias á las ocho; en los Hospitalicos á la oracion, en San Cecilio á las seis.

Seisena. La de San Luis Gonzaga en la iglesia de Gracia á las seis.

Salve y letania. Se canta en San Cecilio á las seis y media, y en las demas iglesias al final de los ejercicios.

Visita de la Corte de Maria. Ntra. Señora de la Antigua en la Catedral.

El oficio y misa en este día son en honor de San Antonino obispo, con rito doble menor y color blanco, haciéndose conmemoracion de la Dominica y de la octava de la Ascension.

Fiesta en San Cecilio.

El martes próximo á las diez y media de la mañana tendrá lugar en la parroquia de San Cecilio una solemne funcion a la Virgen de la Salud, en la que será orador D. Emilio de la Rosa, asistiendo la Capilla de música de la Catedral.

La funcion está dedicada por la hermandad de la Virgen, de que son mayordomos don Juan B. Mirasol de la Camara y D. Enrique Moreno Agreia.

Las Flores de Maria.

En Huéneja se está haciendo esta devocion con gran solemnidad en el santuario de Nuestra Señora de la Presentacion, extramuros del pueblo.

Las jóvenes de la localidad cantan bonitas copias acompañadas de armonium, y asiste todas las tardes el Clero parroquial que dirige gratuitamente estos cultos.

A dichos actos concurren casi todos los vecinos del pueblo.

ANTENA OFICIAL.

Servicio de la plaza para el día de hoy.

Parada, Córdoba.—Jefe de día, D. Juan Ampudia, coronel de santiago.—Hospital y provisiones, D. Gregorio Perros segundo capitán de santiago.—Paseo de enfermos, Córdoba.—Por orden, el teniente coronel sargento Mayor, Manuel Varela.

Alhóndiga de granos.

Precios y balances del trigo.—Existencia: Sobrante de ayer, 1646 tanegas. Entrada de hoy, 317 id. Total existencia de hoy, 1963 id.—Venta: á 40 pes. 25 cts. la fanega 15 tanegas, á 40 pes. 75 cts. id. 42 id. á 41 pes. 00 cts. id. 59 id. á 41 pes. 25 cts. id. 121 id. á 41 pes. 50 cts. id., 86 id. á 41 pes. 75 cts. id. 32 id. Total vendido, 373 tanegas.—Balance: Existencia, 1963 tanegas. Vendido, 373 id. Sobrante para mañana, 1685 id.

Precios de otros granos.—Cebada de 7 pts. 75 cts. á 8 pts. 25 cts. nueva de 12 pts. 75 cts. á 13 pts. 50 cts. más de 10 pts. 75 cts. á 14 pts. 00 cts. Yrros de 99 pts. 00 cts. á 00 pts. 00 cts.

Matadero público.

Precios del kilo de la contratacion de carnes en el día de ayer.—Carnero, 1'12 pesetas; Vaca, 1'53 y 1'9; Ternera, 1'99.

En todos los tiempos ha tenido una fama especial por su belleza la mujer del Oriente. Poseedoras de secretos y preciosos cosméticos, han podido las hermosas orientales dar mayor desarrollo y realce á sus encantos naturales y provocar la envidia de sus menos afortunadas hermanas. Notables son sobre todo la profusion y sedosidad de la anudosa cabellera que ostentan como corona de su hermosura, prenda que hoy está al alcance de toda mujer, merced al arte del químico, que habiendo estudiado su secreto ha combinado en el célebre Tónico Oriental los preciosos ingredientes que aumentan seguramente la capilaria escasa; hermosean y suavizan al sonante, impiden la caivieja y la canasidad prematura y hacen desaparecer la o ssa.

En vano trata la especulacion que se introduce en las profesiones más santas, de presentar drogas nuevas con pomposos títulos, recomendaciones contra las enfermedades en general, pues el público sabe ya á qué atenerse sobre esas cacareadas panaceas, y que cada dolencia requiere un medicamento adecuado; por esto, apesar de la considerable competencia producida por su venta, el «Elixir de Pepsina» de Gramat y C.ª sigue siendo el producto exclusivamente recutado contra las gastralgias, pituitas y demas dolencias de las vias digestivas, tan usuales en la actualidad.

En este momento en que las tercianas y calenturas intermitentes se acercan, es bueno recordar que para cortar esa molesta enfermedad los médicos recetan las «Cápsulas de Sulfato de Quina de Pelletier» que se digieren fácilmente, contienen diez centigramos de sulfato puro y se toman con gusto, pues suprimen la insoportable amargura de este medicamento. Cada cápsula lleva impreso en negro, como garantía de pureza, el nombre de Pelletier.

El jarabe de Follet es el remedio por excelencia del dolor y del insomnio, cualquiera que sea la causa; gota, ruma, jaqueca, neuralgia, fatiga del cerebro, irritacion nerviosa, tos, asma, bronquitis, gripe, influenza, etc.

El jarabe de Follet procura un sueño profundo análogo al sueño normal: su empleo no expone á ninguno de los inconvenientes del opio y de la morfina.

Extractamos lo siguiente del «Formulario de Terapéutica»:

«Prescribimos de buen grado el jarabe de cloral de Follet que, estando compuesto con cloral de fabricacion francesa, presenta garantías de pureza que no pueden esperarse del cloral del comercio en general.

«El jarabe de Follet es la mejor forma de administracion del cloral; su conservacion es perfecta y así aconsejado, no irrita en lo más mínimo el estómago.»

Inyeccion Saez.

Con solo su uso basta en la mayoría de los casos para conseguir la curacion radical de los flujos de las vias urinarias, y en los muy rebeldes, tomando interiormente á la vez las Grajeas Saez. No produce dolor alguno y su empleo es fácil y está libre de peligros.—De venta en Granada, don Santos Perez y en las principales farmacias y droguerías, á doce reales frasco.—Al por mayor, doctor saez, Barcelona.

PANACEA DE LA DENTIGION. PREPARADOS POR D. Miguel Gonzalez Perales. Farmacia de San Gil—Granada. Cura todos los padecimientos que generalmente acompañan á la salida de los dientes, tales como DIARREAS rebeldes á todo tratamiento, DOLORES, ATAQUES CONVULSIVOS y CALENTURAS facilitando el BABEO. Frasco 4 reales, y caja con doble dosis 6 reales, y por 7 reales se manda por correo. De venta en las principales Farmacias y Droguerías de España. En Granada casa de su propietario.

Pedir en todas Partes. CHOCOLATE MENIER. Evitar las falsificaciones. CALZADO BUENO, BONITO Y BARATO. PRECIO FIJO DE FABRICA. Reyes Católicos 10, frente al Café Colon. Para caballero, por pares. Bota piel mate, dos suelas, punteada 26 rs. Idem becerro francés, color novedad, carterilla... 36 » Idem becerro blanco, doble suela... 30 » Zapato color, puntera y punteado... 24 » [CIEN CLASES MÁS Á PRECIOS ECONÓMICOS. Para señora, por pares. Botina cabra ó chagré, doble suela... 20 rs. Idem charol y rusel, clase 1.ª... 28 » Idem rusel toda... 20 » Zapato color, última novedad... 20 » Idem charol, clase 1.ª... 28 » Idem piel mate, lazo ó cartera... 16 » Para niños. Gran variedad en clases, á precios inverosímiles. Especialidad en zapatitos para niños de uno á tres años, con preciosos adornos, á 8, 9 y 10 reales par. Visítese el establecimiento y examínense la multitud de clases y tarifas de precios fijos.

Roscopf acero á 33 ptas. Id. nickel á 35 » Arnaud Sivord, REYES CATÓLICOS NÚM. 8, GRANADA. Se alquila una preciosa casa con dos pisos bajos y torre, calle del Silencio números 27 y 29.—Acera de Darro núm. 56 darán razon. Almoneda Se hace de toda clase de muebles nuevos, calle de Sta. Teresa núm. 1. Coocacion. La desea una persona de muy buenos antecedentes y con garantía suficiente, bien en administraciones, secretarias ú otra clase de dependencias.—En la Administracion de este periódico darán razon. Se arrien la ó vende un hermoso carmen, sumamente barato, con buena casa y en buen sitio.—Darán razon: Tabona, Plaza Nueva, junto al estanco. Esquelas de entierro y funeral. En la imprenta de este periódico se hacen á to las horas del día y de la noche á precios muy económicos. IMP. DE EL DEFENSOR DE GRANADA.

GRANDES ALMACENES

DE

LA SULTANA

27, calle de Mendez Nuñez, núm. 27.

NOVEDADES Y SASTRERIA.

Esta casa, siguiendo su inquebrantable sistema de vender muy barato, indica algunos precios á continuacion para conocimiento de su numerosa clientela y del público en general.

Batista de seda lisa, colores nuevos, corte de 18 varas, 110 reales.	Veio de bionda, forma tohalla, 70 reales.	Pasamanería, encajes, cintas, tiras bordadas y entredoses, gran surtido.	Seda gris en cuadros y rayas, calidad extra; traje de 18 varas, 220 reales.	Capas de cachimir crema, para cristianar, á 40 reales.	Parasoles de seda para señora, gran tamaño y colores nuevos, á 20 reales.
Manteletas de seda, ricos encajes y bordado de abalorio á 70 reales.	Camisetas h. lo de Escocia y algodón á 4 rs.	Batista de seda estampada, gran novedad, corte de 18 varas, 140 rs.	Sombreros ingleses, buena calidad, á 28 reales.	Oxford de seda, n. vedad parisien, corte de 16 varas, 170 reales.	Cachemir negro, pura lana y doble ancho, á 4 reales vara.
Guantes de hilo, colores y negros á 3 reales.	Velitos de Schantilly, para mantos, á 18 rs.	Chaquetas para señora, paño ligero, confeccion de sastrer, á 30 reales.	Damaré de seda, negro, para vestidos, gran novedad, corte de 18 varas, 360 rs.	Armures negros, ligeros, dibujos nuevos, á 5 rs. vara.	Surah doble, negro y colores, para vestidos, corte de 18 varas, 250 rs.
Crespon seda de la China, para vestidos, colores nuevos, corte de 18 varas. 250 rs.	Abanicos japoneses de marfil á 12 reales.	Trajes de pantalon, para niños, á 45 rs.	Granadinas negras, todo seda, á 6 reales vara.	Percal satinado, dibujos gran novedad, corte de 15 varas, 60 reales.	Corta de vestido, percal grabado, en su caja, gustos nuevos, 44 reales.
Un traje de americana, buena tela y esmerada confeccion. por 200 reales.	Holanda de algodón, pieza de 24 varas, 24 reales.	Calcetines de hilo de Escocia, nuevos dibujos, á 8 reales.	Granadinas, doble ancho, en todos colores y crema, rosa y celeste, á 3 rs. vara.	Medias hilo de Escocia, listas de seda, á 10 rs.	Cortes de vestidos en crespon de lana, con ricos bordados á 120 reales.
Yutes para muebles, nuevos dibujos, á 4 1/2 reales vara.	Lienzo de hilo de Rentería á 3 reales vara.	Percalles preciosos del país, corte de 15 varas, 22 reales.	Trasparentes, dibujos nuevos, desde 18 reales.	Abanicos del Japon, muy caprichosos, á 2 reales.	Lienzo de hilo para sábanas de un ancho, á 8 reales vara.

Para muestras y encargos, dirijanse á MIGUEL LOPEZ y HERMANO.

Corsetera.

Se hacen toda clase de corsés y fajas higiénicas, con esmero y elegancia.—Prontitud, perfeccion y economía.
Concepcion Bustos Lopez.
LUCENA

RETRATOS CON COLORIDO

POR UN NUEVO PROCEDIMIENTO que acaba de poner en práctica DON JOSE AYOLA (PADRE), fotógrafo de S. M. y premiado en la Exposicion. Puerta Real, núm. 3, FRENTE Á LA FONDA DE LA VICTORIA. Este nuevo sistema de iluminación es el más fino y bonito que hasta hoy se conoce y permite por lo barato que es estar al alcance de todas las fortunas. Horas de trabajo y despacho, todos los dias, aun cuando esté nublado ó lloviera, de nueve á cinco. Especialidad en retratos instantáneos de niños.

Colegio de Ntra. Sra. de Gracia

dirigido por la profesora D.ª Gracia Garrido Roldan. Instruccion elemental y superior de señoritas.—Dibujo, Francés, Música y Labores. DARRO DEL CAMPILLO, 9.

Los sindicos y clasificadores del gremio de prestamistas, citan al mismo para el juicio de agravios, para el día 14, en la Cámara de Comercio, de ocho á nueve de la noche, en el piso principal del café Suizo.

Los sindicos y clasificadores del gremio de taberneros fuera de la capital citan al mismo para el juicio de agravios el día 13 del corriente, de doce á una de la tarde, casa del primer sindico, calle Ancha de Capuchinos núm. 14.

TÓNICO ORIENTAL



PARA EL CABELLO.

Aumenta, hermosa y hace crecer la Cabellera con asombrosa rapidez. Al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Capadón, Ba realense.

SERVICIOS

de la Compañia Trasatlántica

DE BARCELONA

PARA EL MES DE MAYO DE 1891.

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.

El 10, de Cádiz, vapor Alfonso XIII, para Puerto Rico, Habana y Veracruz.

El 20, de Santander, vapor Reina M.ª Cristina, para Coruña, Puerto Rico, Habana y Veracruz.

El 30, de Cádiz, vapor Buenos Aires, para Las Palmas, Puerto Rico, Habana y Veracruz.

Línea de Colon.

El 6, de Barcelona, y el 12 de Vigo, vapor España, para Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, La Guaira, Puerto-Cabello, Sabanilla, Cartagena, Colon y puerto Limon.

Línea de Filipinas.

El 11, de Barcelona, vapor Isla de Panay, para Port-Said, Aden, Colombo, Singapore y Manila, y el 29 tambien de Barcelona el Isla de Luzon.

Línea de Buenos Aires.

El 26 de abril de Málaga y el 1.º de mayo de Cádiz, vapor Cataluña, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

SERVICIOS DE AFRICA.

LINEA DE MARRUCOS.

El 18, de Barcelona, el vapor Rabat, para Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagan y Mogador.

SERVICIO DE TÁNGER.

De Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes, y de Tánger para Cádiz los lunes, jueves y sábados, vapor Tánger. Hay pasajes de tercera á 40 duros, para Montevideo y Buenos Aires, y para Puerto Rico y Habana á 35 duros.

Para más informes, en Granada, D. Gabriel Savater, plaza de la Mariana, núm. 40.

NTRA. SRA. DE LAS ANGUSTIAS.

Gran fabrica de hilados, torcidos y tejidos de cáñamo, yutes y algodón.

RIBOT HERMANOS.

33, Recogidas, 33.—Teléfono número 244.

Especialidad y completo surtido en las hebras, rastrilladas, tramillas, hilos de enfiador, trailias, cuerdas y maromas de todos gruesos y dimensiones que se encarguen; cañamazos, lonas, jergas parelas, saquerío y costalera de todas clases para y so, minerales, azúcar, harinas y granos, alpargatería y zapatillas de infinidad de variedades y trenzas mecánicas. Se expenden al por mayor y menor á precios sumamente arreglados.

CHOCOLATES Y CAFÉ

DE LA

LA COMPANIA COLONIAL.

Tapioca.—Thés.

37 RECOMPENSAS INDUSTRIALES.

DEPÓSITO GENERAL

calle Mayor, núms. 18 y 20,

MADRID.

ANTONIO MOYANO MARCO,

Agente de negocios,

Delegado general en la provincia de la casa Bañolas y Navarro, Colmenares, 12, Madrid.

OFICINAS EN GRANADA, ALCAICERIA.

Gestion de asuntos administrativos, Eclesiasticos, Junciales, Mercantiles, etc., en esta capital y todas las poblaciones de España, Ultramar y Extranjero, utilissima á sociedades y particulares.

Para los ayuntamientos, conviene conocer las excepcionales económicas condiciones en que se encargan las casas mencionadas de sus asuntos, tanto en Madrid como en Granada.

Para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires salará del puerto de Málaga el día 26 de mayo el magnifico vapor francés

AQUITAINE,

admitiendo carga y pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase para dichos puertos.

En estos vapores se garantizan las mejores comodidades, inmejorable trato y manutencion.

Su consignatario en Málaga Sr. D. Pedro Gomez, está representado en Granada por D. Antonio Priato Cifuentes, Cárcel Baja, 24, á quien para dirigirse para más informes.



Estoras de verano.

Han llegado á esta capital las estoras y velaciones que traen un completo surtido en estoras de juncos propios para la estacion próxima. Por la variacion de dibujos y colores y por el tejido fino y fuerte de las mismas, dan á conocer que verdaderamente son las más buenas y baratas que se fabrican en las costas de Valencia. Dirijirse á la pasada del Sal, Alhóndiga, 43.

Citacion. Los señores sindicos y clasificadores del gremio de ultramarinos citan á los comerciantes matriculados en dicho gremio para que concurren el lunes 11 del corriente mes á la Cámara de Comercio, á la una de la tarde, para entrar en el repartimiento de las cuotas designadas para el ejercicio económico de 91 á 92.

Discreo por hipotecas, documentos privados y toda clase de garantías. Coleccion de capitales. Compra y venta de fincas rústicas y urbanas.—Dirigirse, bien con una nota ó personalmente, á Modesto Lizares, Calbaceras, 11, Granada.

Se alquila una casa principal, Alguacil Don Rodrigo del Campo 23, con agua corriente, torra, patio y muy buenas condiciones, y se vende ó alquila esta casa principal, Calerizo de Santo Domingo, 11, con torre, agua corriente, patio y sitio para jardin.—Razon, Carrera de Darro, 15.

Se arrienda un molino harinero de dos paradas en término de Viznar, llamado de los Dolores, el cual ha venido moliendo desde su construcción hace mas de sesenta años.—Para condiciones á D. Rafael Muñoz, exconvento de Capuchinos, 53, ó don José Cañas, Cárcel Alta, 7.

Los sindicos y clasificadores del gremio de abacería citan al mismo para celebrar el juicio de agravios el día 11 del corriente, en la casa del Marqués de Gerona, núm. 6, y hora de las nueve de la mañana.

Colchonero. Se hacen colchones y colchonetas á la medida con toda perfeccion, prontitud y economía.—Elvira, 162.

Almoneda. Se hace de toda clase de muebles.—Elvira, 83.

BLANCO Y NEGRO.

REVISTA ILUSTRADA.

SE PUBLICARA EN MADRID TODOS LOS DOMINGOS.

Vida moderna, Teatros, Poesias, Artículos festivos, Ecos de sociedad, Concursos con premios, Música, Caricaturas, Modas.

REDACTADA É ILUSTRADA por eminentes literatos y dibujantes.

Doce páginas de texto en elegante papel sonrosado, con preciosos fotograbados alusivos á los artículos.

El primer número, que verá la luz pública el domingo 10 de mayo, contendrá artículos y poesias de Campoamor, Rueda, Palacio (D. Manuel), Palacio (D. Eduardo), Taboada, Fernandez Bremon, Perez Zúñiga, Muro, etc., é ilustraciones de Alcázar, Gros, Pons, Carcedo y Romea.

Número suelto en toda España

15 CÉNTIMOS.